
Pauta de Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Turismo - COMTUR

Realizada em 02/09/24, às 17h. Local: Ambiente virtual através da Plataforma

Google Meets. Link: meet.google.com/hsj-nnhk-qmf 

A Presidente  do Comtur,  Francini  Cabrera  Piera  iniciou  a  reunião,  agradecendo a

adesão dos Conselheiros em ambiente virtual, dando as boas-vindas a todos. Heloise

relembrou que as reuniões do Comtur que acontecem em formato virtual são gravadas

para fim de acervo e de comprovação documental em caso de necessidade. Francini

seguiu os assuntos da pauta da reunião, sendo eles:

1- Avaliação da reunião realizada em 04/08/2024- Francini comentou que a reunião

diferenciada, bastante proveitosa e salientou sobre a importância dos membros do

Comtur terem essa oportunidade. Ressaltou ainda que atividades como essa mostram

a atratividade turística de Itatiba e também subsidiam para que os conselheiros sejam

agentes  disseminadores  de  informações  turísticas  importantes  a  outras  pessoas.

Outros  conselheiros  também  comentaram  sobre  a  experiência  positiva  que  essa

reunião diferenciada trouxe, salientando sobre a importância de conhecer os atrativos

e a história da cidade. Izildinha sugeriu que seja organizada uma rota a ser oferecida

periodicamente para que os cidadãos também tenham acesso e conhecimento sobre

esses importantes patrimônios da cidade, o que recebeu a concordância de todos os

presentes. Nara e Izildinha comentaram também sobre incentivar os locais para que

recebam grupos visitantes,  como é o caso da Basílica,  Igreja do Rosário.  Heloise

comentou que as sugestões são muitos interessantes e lembrou sobre o trabalho que

será  realizado  junto  às  agências  de  receptivo  do  Circuitos  as  Frutas,  visando

elaboração de roteiros entre os municípios, fator esse que também pode facilitar as

visitações acima sugeridas. Heloise relembrou que o Museu Municipal já faz um roteiro

histórico guiado, pela área central da cidade, para grupos com agendamento prévio.

Heloise comentou ainda que o projeto-piloto pode ser feito com os Conselheiros, o que

também  foi  aceito  pelos  presentes.  Os  conselheiros  ainda  comentaram  sobre  a

necessidade  de  articulação  entre  os  envolvidos:  comercio,  produtores  rurais,

Conselho, Prefeitura.
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2-  PDDT-  Plano  Diretor  de  Desenvolvimento  Turístico-  Francini  relembrou  que

neste ano será necessária executar a revisão do Plano Diretor de Desenvolvimento

Turístico de Itatiba, conforme Lei Estadual nº1.261/2015, que trata sobre os Municípios

de Interesse Turísticos do Estado de São Paulo. Ressaltou informou que a reunião de

outubro terá esse assunto como pauta, informou que a reunião será presencial e pediu

que  todos  organizem suas  agendas  para  participarem,  uma  vez  que  a  opinião  e

participação  do  Comtur  é  fundamental  para  uma  revisão  bem  elaborada  e

democrática, envolvendo o todo o trade turístico da cidade. Heloise informou que após

as  deliberações  do  Comtur,  será  realizada  uma  audiência  pública  previamente

divulgada visando a participação da comunidade e que após, o documento aprovado

pelo Comtur, seguirá para apreciação da Câmara Municipal através de Projeto de Lei

que, após aprovado se tornará uma Lei Municipal.

3- Atualização sobre o CRTUR- Conselho Regional de Turismo do Circuito das

Frutas-  Heloise informou a todos sobre a situação atual do CRTUR. Relembrou que

este Conselho surgiu por diretriz do Ministério do Turismo que orienta que as Regiões

Turísticas  possuam  uma  IGR-  Instância  de  Governança  Regional,  que  abarque

iniciativa  privada,  poder  público  e  terceiro  setor.  Comentou  que  os  interlocutores

regionais  do  Circuito  das  Frutas  participaram  recentemente  de  dois  eventos

promovidos pelo Ministério do Turismo nos quais foram informados sobre algumas

adequações necessárias a respeito das IGRs, que estão em estudos pelo MTur e que

portanto o CRTUR está no aguardo deste novas orientações do Ministério para dar

continuidade à formalização da IGR do Circuito das Frutas. Tão logo haja atualizações

sobre esse assunto, será compartilhado em reunião do Comtur.

4- Outros assuntos

4.1- Diretoria do Consorcio do Circuito das Frutas- Vital questionou se o Consorcio

do  Circuito  das  Frutas  restabeleceu  sua  Secretaria  Financeira,  anteriormente

representada pelo Município de Vinhedo. Heloise informou que há aproximadamente

quatro semanas Vinhedo retomou as atividades deste importante Secretaria junto ao

Consorcio, inclusive restabelecendo os pagamentos necessários que constavam em

atraso durante o período.

4.2- Ata da reunião do Comtur do dia 04 de agosto- A Presidente Francini informou

que  a  ata  da  reunião  realizada  em  agosto  não  foi  enviada  previamente  aos

conselheiros,  como  de  praxe,  pois  necessita  de  um  detalhamento  de  questões

técnicas por conta da aprovação do pleito MIT 2024, destinado para reforma do coreto

“João Maggi”.
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4.3-  JOMI-  Jogos  dos  Idosos-  Francini  informou  que  a  realização  dos  jogos  foi

bastante positiva para a cidade, com bastante movimentação local.  Comentou que

realizou algumas acoes no seu comercio, no Mercado Municipal “Dona Lica” e que

recebeu atletas de mais de 15 cidades. Disse que a experiência foi bastante positiva,

mesmo com as limitações de divulgação por conta da legislação eleitoral e ressaltou

que, os esportistas com os quais conversou, elogiaram as instalações da cidade, mas

que estavam em busca de atividades para realizarem no período noturno.  Heloise

informou  que  a  Secretaria  de  Cultura  e  Turismo  também  compartilhou  com  a

Secretaria de Esportes o link de acesso às informações sobre o turismo na cidade,

visando facilitar maior informação aos visitantes, possibilitando realização de outras

atividades. Sandra informou que a AICITA fez divulgação em redes sociais, além de

ista  de  restaurantes,  lojas  e  demais  serviços  que  poderiam  ser  utilizados  pelos

visitantes. Adriana informou que as escolas que receberam as delegações também se

dedicaram bastante. Camila, Izildinha e Nara também comentaram que o evento foi

bastante positivo para os meios de hospedagem. Vital informou que sentiu falta de

uma ação destinada diretamente à Rota Princesa da Colina e Caroline relembrou que

o  tema  foi  tratado  em  reuniões  anteriores  do  Comtur.  Francini  ressaltou  que  as

pessoas sentiram falta de uma maior concentração de informações, o que facilitaria as

visitas e o deslocamento. 

4.4- Rotas do Vinho de São Paulo-   Caroline informou que no dia 28 de agosto

aconteceu  o  evento  de  lançamento  das  Rotas  do  Vinho  de  São  Paulo,  que

correspondem a 5 regiões: Rota da Alta Mogiana; Rota dos Bandeirantes; Rota do

Circuito  das  Frutas;  Rota  Serra  dos  Encontros;  Rota  do  Alto  da  Mantiqueira. O

programa reúne 66 vinícolas do Estado de São Paulo que oferecem experiências de

enoturismo e o  objetivo é  fomentar  o  enoturismo no Estado,  além de promover  o

desenvolvimento local e regional dos destinos e dos produtores de vinho. Caroline

ressaltou  que  foi  realizado  mapeamento  das  regiões  que  produzem vinhos,  tendo

alguns parâmetros estabelecidos, como o registro do MAPA, havendo uma curadoria

bastante específica. Na região no Circuito das Frutas foram selecionadas 17 vinícolas.

Caroline informou que posteriormente há possibilidade de ampliação da Rota e que,

tão logo isso aconteça, todos serão informados, especialmente os produtores de vinho

de Itatiba. 

5- Encerramento.  Nada mais havendo a tratar, a Presidente Francini agradeceu a

todos os presentes e assim, encerrou a reunião e eu, Heloise Pigatto, lavrei a presente

ata, que segue assinada pela Presidente do COMTUR, Francini Cabrera Piera. 
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Ausências justificadas:

1- Antonio Donizetti de Morais Pimentel;

2- Luís Soares de Camargo;

3- Marcio Aurelio Ulhano Megda;

4- Samantha Giani Massaretti.

Francini Cabrera Piera

Presidente do Comtur Itatiba

[FIM DO DOCUMENTO]
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